



GENTILEZA CHOLA Y GITANO

BELÉN ROJAS Y DAMIÁN GALLARDO GANARON EL FONDO CONARTE DE LA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA PARA EL REGISTRO FONOGRAFICO.

# Chola y Gitano ahora es una banda y presenta su nuevo disco "Miel y Hiel"

**REGISTRO.** *Obra fue grabada en Santiago y los músicos la tocarán en dos jornadas en el Teatro Regional Cervantes de Valdivia.*

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

**A** tres años del disco debut "Selva Soberana", con el que fueron nominados al premio Pulsar, Chola y Gitano está de regreso con un nuevo álbum: "Miel y Hiel".

Es un proyecto con el que los músicos ganaron en 2024 el fondo Conarte de la Corporación Cultural Municipal de Valdivia. La placa tiene nueve canciones, cuyas maquetas fueron trabajadas en el Galpón de las Artes y el Territorio en el sector de Punta Brava en San Ignacio. El registro final fue en el Estudio Madre Selva en Santiago.

Desde la idea hasta la materialización de la placa pasaron cerca de dos años, tiempo en el cual también fue diseñada la manera escénica y audiovisual en que se presentará la obra.

Para el gran estreno fue escogido el Teatro Regional Cervantes. El viernes 6, a las 11:00 horas, habrá un concierto pe-

dagógico de cerca de media hora, solamente para estudiantes de entre 5° Básico a 4° Medio. Los colegios interesados en asistir con delegaciones deben inscribirse a través del correo electrónico teatroatierra.produccion@gmail.com.

Y a las 20:00 horas será la presentación principal, donde además de la interpretación completa de "Miel y Hiel", Chola y Gitano subirá a escena como quinteto. Al otrora dúo integrado por Belén Rojas y Damián Gallardo, ahora se suman Valentina Ocampo (clarinete y voces), Pablo Zárate (piano, acordeón y percusiones) y Benjamín Astroza (bajo).

Las entradas están disponibles a través de [aprecionde-losrios.cl](http://aprecionde-losrios.cl).

## SONORIDAD

Damián Gallardo explica que volver a Chola y Gitano una banda fue algo que comenzó a tomar forma en conciertos realizados fuera de Chile. "Para to-

**2** presentaciones de "Miel y Hiel" habrá en el teatro el viernes 6. La gala será a las 19:00 horas.

**2022** fue el año en que Chola y Gitano lanzó su primer disco llamado "Selva Soberana", de ocho temas.

car en Colombia y Canadá conformamos una banda incluyendo a Valentina y Pablo. Y nos gustó ese nuevo sonido desarrollado y que comenzamos a descubrir en vivo, que finalmente se ajustó a las nuevas canciones. Fueron sonoridades que finalmente decidimos integrar a nuestro trabajo", explica.

Y agrega: "Nosotros somos del mundo de las artes escénicas, venimos del teatro, entonces siempre pensamos en có-

mo la música puede tener una presentación complementada con otros recursos igualmente atractivos. Nuestras canciones están cruzadas por conceptos y eso tratamos de llevarlo a lenguajes distintos".

Belén Rojas, también complementa: "Estamos preparando una experiencia inmersiva e interdisciplinaria con audiovisuales, teatro y danza, donde se abordan los conflictos humanos desde la analogía del mundo apícola y el cuidado de este panal, como un lugar donde se cultivan los afectos. Es donde también estamos sujetos a los casos y a las rupturas. Hemos hecho todo esto a pulso, con mucho amor y cariño".

Chola y Gitano debutó con el EP "Mi Estrella La Tierra" que fue llevado al teatro el año 2018 con el montaje "Perfoconcierto Mi estrella La Tierra". Un año más tarde, fueron seleccionados por Escuelas de Rock, para representar a Los Ríos en el festival Rockódromo. ☞